

ASUNTO: SEGUNDA SESIÓN DEL COMITÉ DE TRANSPARENCIA PARA DETERMINAR INEXISTENCIA DE LA INFORMACIÓN.

NÚMERO DE ACTA: CTFGEO/02/2024

NÚMERO DE SOLICITUD: 201172623000019

En Reyes Mantecón, San Bartolo Coyotepec, Oaxaca, siendo las diez horas del día catorce de febrero de dos mil veinticuatro, reunidos en la "Sala de juntas de la Dirección de Asuntos Jurídicos", ubicada en el Centro Administrativo del Poder Ejecutivo y Judicial "Gral. Porfirio Díaz, Soldado de la Patria", Edificio Álvaro Carrillo, Segundo Nivel, recinto oficial para llevar a cabo la segunda sesión del Comité de Transparencia de la Fiscalía General del Estado de Oaxaca, estando reunidos las y los integrantes del Comité de Transparencia de la Fiscalía General del Estado de Oaxaca.

VISTOS, para resolver la **inexistencia de la información**, respecto de la información requerida en la solicitud de información con número de folio 201172624000019, a fin de formular alegatos y ofrecer pruebas dentro del recurso de revisión RRA 66/24 con base en los siguientes:

ANTECEDENTES

PRIMERO: El dos de enero del presente año, se recibió a través del Sistemas de Solicitud de Acceso a la Información de la Plataforma Nacional de Transparencia, la solicitud de información con número de folio 201172624000019 en la que se solicitó:

"...Solicito que se me informe cuántas intervenciones a localizaciones geográficas o geolocalizaciones realizaron sin autorización de un juez federal o local, porque estuvo en peligro la integridad física o la vida de una persona o se encontró en riesgo por hechos relacionados con la privación ilegal de la libertad, secuestro, extorsión o delincuencia organizada, según lo establece el artículo 303 del Código Nacional de Procedimientos Penales, durante el 1 de enero del 2018 hasta el 31 de enero del 2024. De lo anterior solicito que se me respondan las siguientes preguntas:

- 1) *En el caso de las intervenciones localizaciones geográficas o geolocalizaciones que se realizaron sin autorización de un juez federal o local por los supuestos referidos detallar de forma mensual en cada uno de los años antes mencionados: nombre o denominación de la instancia que realizó la intervención; número de intervenciones realizadas; fecha en que se realizó cada intervención; fecha en la que finalizó cada intervención; número de personas, dispositivos o cualquier unidad medida que tengan contemplada a las que pidieron intervenir, precisada por cada intervención; descripción o detalle del presunto delito que investigaron para presentar realizar la intervención; describir el objeto, causa o motivo para realizar cada intervención; detallar los fundamentos legales por el que se realizó cada intervención; número de días que realizaron*

cada intervención; descripción del tipo de información o datos a los que accedieron durante la intervención, fundamentada por la causa o motivo argumentado en cada caso.

2) Detallar de forma mensual en cada uno de los años antes mencionados del total de intervenciones que localizaciones geográficas o geolocalizaciones que se realizaron sin autorización de un juez federal o local por los supuestos referidos detallar de forma mensual en cada uno de los años antes mencionados: cuántas de las intervenciones después de realizadas solicitaron que las ratificara un juez federal o local, precisado por tipo de juez; nombre o denominación de la instancia que solicitó la ratificación de cada intervención; de todas las intervenciones detallar cuántas fueron ratificadas, precisado por número de intervenciones fueron ratificadas en su totalidad, cuántas las ratificaron de forma parcial, motivo que la que se autorizó y el fundamento legal que lo permitió; cuántas de las intervenciones realizadas no fueron ratificadas por el juez federal o local, motivo que la que se negó y el fundamento legal que lo avala.

3) En el caso del rescate y liberación de personas en las que intervinieron localizaciones geográficas o geolocalizaciones sin autorización de algún juez federal o local por los supuestos referidos, detallar de forma mensual en cada uno de los años antes mencionados: nombre o denominación de la instancia que solicitó el acceso a los registros; número de personas, dispositivos o cualquier unidad medida que tengan contemplada a las que pidieron intervenir, precisada por cada caso; descripción o detalle del presunto delito que investigaron; número de personas rescatadas y liberadas, detallado por cada caso; delito del cual fueron víctimas las personas rescatadas y liberadas, detallado por cada caso; sexo y edad de cada una de las víctimas rescatadas y liberadas, detallado por cada caso.

4) En el caso de las detenciones o aseguramientos de personas por intervenciones a la localización geográfica o geolocalización sin autorización de un juez federal o local por los supuestos referidos, detallar de forma mensual en cada uno de los años antes mencionados: nombre o denominación de la instancia que intervino los registros; fecha en que se realizó la intervención; fecha en que finalizó la intervención; número de personas, dispositivos o cualquier unidad medida que tengan contemplada a las que intervinieron; descripción o detalle del presunto delito que investigaron; número de personas detenidas o aseguradas, detallado por cada intervención; delito por el que se le acusó a cada uno de los detenidos o asegurados, detallado por cada intervención; número de detenidos o asegurados que fueron puestos en libertad, detallado por cada intervención, así como el motivo, causa o fundamento legal de su liberación; número de personas o asegurados sentenciados, detallado por cada solicitud, así como aclarar cuántos fueron enviados a prisión y cuántos no, precisado por causa, motivo o fundamento legal....”

Por lo que una vez analizada la solicitud de información y acorde a lo establecido en el artículo 126 de la Ley de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Buen Gobierno del Estado de Oaxaca, la Unidad de Transparencia turnó la solicitud de información a la Fiscalía Especializada para la Atención a Delitos de Alto Impacto para su atención correspondiente, al respecto se recibió el oficio SUB/068/2024 de quince de enero del presente año, a través del cual dar respuesta a la solicitud de información, mismo que se notificó al solicitante a través del similar FGEO/DAJ/U.T/0077/2024.

SEGUNDO: El solicitante se inconforma y aduce como agravio lo siguiente:

“...El sujeto obligado respondió el 16 de enero a la solicitud de acceso a la información 201172624000019, pero incumplió con los principios de congruencia y exhaustividad al responder que “no se encontró registro de la información solicitada”; sin embargo, puede contar con la información requerida debido a que la Suprema Corte de Justicia de la Nación resolvió al Amparo en Revisión 964/2015 que las autoridades pueden intervenir geolocalizaciones sin autorización previa, cuando exista riesgo en la vida de víctimas. Por ello, podría contar con mayor información el sujeto obligado, para dar una respuesta mejor fundamentada...”

TERCERO: Derivado de lo anterior y a efecto de dar cumplimiento, se solicitó a la Fiscalía Especializada para la Atención a Delitos de Alto Impacto, remitiera un informe, manifestado sus alegatos que considerara pertinentes, al respecto se recibió el oficio FEADAI/314/2024, de 12 de febrero de 2024, suscrito por el Maestro José Xabier Terán Álvarez, Fiscal Especializado para la Atención a Delitos de Alto Impacto, a través del cual rinde su informe correspondiente, manifestando lo siguiente:

“... Con fundamento en lo dispuesto en los artículos 291 y 303 del Código Nacional de Procedimiento Penales, me permito hacer de su conocimiento que me han sido otorgadas las facultades para solicitar intervenciones de comunicaciones privadas, localizaciones geográficas en tiempo real y entrega de datos conservados ante los Jueces de Control en turno del Centro Nacional de Justicia Especializado en Control de Técnicas de Investigación, Arraigo e Intervención de Comunicaciones con competencia en toda la República y con residencia en la Ciudad de México, ante los Jueces de Distrito Especializados en el Sistema Penal Acusatorio en turno, adscritos al Centro de Justicia Penal Federal en el Estado de Oaxaca, y los diversos concesionarios de telecomunicaciones autorizados, o proveedores de servicios de aplicaciones y contenidos; en representación del Fiscal General del Estado de Oaxaca.

Siendo así, que todos los temas relacionados con las intervenciones de comunicaciones son tramitados únicamente en el despacho del suscrito.

Por lo que a fin de llevar un adecuado control de las solicitudes realizadas a nivel estatal, esta oficina cuenta con una base de datos en la cual son registradas todas y cada una de las solicitudes que deberán ser resueltas por la autoridad judicial y las que por excepción se solicitan primeramente ante los concesionarios de telecomunicaciones.

En tal virtud, la Fiscalía General del Estado de Oaxaca como sujeto obligado, según lo establece la Ley General de Transparencia y Acceso a la Información Pública, delega al firmante como responsable de realizar las actualizaciones correspondientes en la Plataforma Nacional de Transparencia, respecto de las intervenciones de comunicaciones privadas realizadas por este órgano procurador de justicia.

Somos el área competente para brindar respuesta a la solicitud de información pública del ciudadano Alejandro Valencia, consistente en cuantas intervenciones a localizaciones geográficas o geolocalizaciones realizadas sin autorización del juez federal o local, durante el periodo del 01 de enero de 2018 hasta el 31 de enero de 2024, puesto que después de realizar una minuciosa búsqueda en bases de datos y libros de gobierno que componen

esta área, se informa que no se localizó antecedente de intervenciones a localizaciones geográficas o geolocalizaciones realizadas sin autorización del juez federal o local, por lo que el resultado es 0 (cero).

Para concluir, el acuerdo delegatorio si bien faculta al signatario para realizar intervenciones de comunicaciones privadas en sus diversas modalidades, el firmante no ha ejercido la facultad de solicitar intervenciones a localizaciones geográficas o geolocalizaciones sin autorización de un Juez federal o local.

Por ultimo adjunto al presente le remito la declaratoria de inexistencia de información.

DECLARATORIA DE INEXISTENCIA DE INFORMACIÓN

EN REYES MANTECÓN, SAN BARTOLO COYOTEPEC, OAXACA, A 12 DE FEBRERO DEL 2024.

Visto el acuerdo del recurso de revisión, con número de expediente RRA 66/24, emitido por integrantes del Órgano Garante de Acceso a la Información Pública, Transparencia, Protección de Datos Personales y Buen Gobierno del Estado de Oaxaca, que en lo que nos interesa admitieron el siguiente punto petitorio:

“El sujeto obligado respondió el 16 de enero a la solicitud de acceso a la información 201176724000019, pero incumplió con los principios de congruencia y exhaustividad al responder que “no se encontró registro de la información solicitada”; sin embargo, puede contar con la información requerida debido a que la Suprema Corte de Justicia de la Nación resolvió al Amparo en Revisión 964/2015 que las autoridades pueden intervenir geolocalizaciones sin autorización previa, cuando exista riesgo en la vida de víctimas. Por ello, podría contar con mayor información el sujeto obligado, para dar una respuesta mejor fundamentada. (sic)”

Partiendo de la petición del ciudadano Alejandro Valencia, de 28 de diciembre de 2023, realizada a través de la Plataforma Nacional de Transparencia con número de folio 201172624000019, y que en su solicitud anexa pide:

“Solicito que se me informe cuántas intervenciones a localizaciones geográficas o geolocalizaciones realizaron sin autorización de un juez federal o local, porque estuvo en peligro la integridad física o la vida de una persona o se encontró en riesgo por hechos relacionados con la privación ilegal de la libertad, secuestro, extorsión o delincuencia organizada, según lo establece el artículo 303 del Código Nacional de Procedimientos Penales, durante el 1 de enero del 2018 hasta el 31 de enero del 2024... (sic).

Así mismo, tomando en cuenta las bases de datos, libros de gobierno y las respuestas de las Unidades Especializadas que componen esta área, es procedente declarar la inexistencia de la información solicitada de acuerdo al siguiente:

CONSIDERANDO:

ÚNICO. *El acceso a la información es el derecho humano que tiene toda persona para acceder a la información generada, administrada o en poder de los sujetos obligados, que comprende solicitar, investigar, difundir, buscar y recibir información; así como la obligación de los sujetos obligados de divulgar de manera proactiva, la información pública, las obligaciones de transparencia y en general toda aquella información que se considere de interés público. Toda la información generada, obtenida, adquirida, transformada o en posesión de cualquier sujeto obligado o autoridad, es pública, en los términos de la Constitución Política de los Estados*

Unidos Mexicanos, la Constitución Política del Estado libre y Soberano de Oaxaca, la Ley General, Ley Federal y la presente ley, excepto aquella que sea considerada como reservada y confidencial.

No obstante lo anterior, en casos específicos los sujetos obligados no tienen la información que solicitan los peticionarios, hecho por el cual, la ley establece el mecanismo a seguir, cuando un sujeto obligado se encuentre inmerso en ésta hipótesis, estableciendo el dictado de un acuerdo de la inexistencia de la información solicitada. Al respecto, el artículo 127 de la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública para el Estado De Oaxaca, establece lo siguiente:

Artículo 127. Cuando la información solicitada no se encuentre en los archivos del área del sujeto obligado, se turnará al Comité de Transparencia, el cual:

- I. Analizará el caso y tomará las medidas necesarias para localizar la información;*
- II. Dictará el acuerdo que confirme la inexistencia del documento;*
- III. Ordenará, siempre que sea materialmente posible, que se genere o se reponga la información en caso de que esta tuviera que existir en la medida que deriva del ejercicio de sus facultades, competencias o funciones; o bien, previa acreditación de la imposibilidad de su generación o reposición, exponga de forma fundada y motivada, las razones por las cuales en el caso particular no ejerció dichas facultades, competencias o funciones, lo cual notificará al solicitante a través de la Unidad de Transparencia, y*
- IV. Notificará al órgano de control interno o equivalente del sujeto obligado quien, en su caso, deberá iniciar el procedimiento de responsabilidad que corresponda.*

En el caso que nos ocupa, si bien es cierto, existe un acuerdo delegatorio mediante el cual se faculta al Fiscal Especializado para la Atención a Delitos de Alto Impacto, a realizar solicitudes de intervención de comunicaciones privadas, localización geográfica en tiempo real y entrega de datos conservados, fungiendo como único enlace a nivel estatal con los diversos concesionarios de telecomunicaciones autorizados, o proveedores de servicios de aplicaciones y contenidos, con los Jueces de Control en turno del Centro Nacional de Justicia Especializado en Control de Técnicas de Investigación, Arraigo e Intervención de Comunicaciones con competencia en toda la República y con residencia en la Ciudad de México, y con los Jueces de Distrito Especializados en el Sistema Penal Acusatorio en turno, adscritos al Centro de Justicia Penal Federal en el Estado de Oaxaca, sin embargo el Fiscal Especializado no ha ejercido la facultad de solicitar intervenciones a localizaciones geográficas o geolocalizaciones sin autorización de un Juez federal o local.

Por ello, la información que solicita el peticionario, es inexistente por lo que el resultado es 0 (cero).

Con base en los motivos, argumentos y fundamentos expresados, se:

RESUELVE

PRIMERO.- SE DECLARA LA INEXISTENCIA DE LA INFORMACIÓN solicitada por el ciudadano Alejandro Valencia, de 28 de diciembre de 2023, realizada a través de la Plataforma Nacional de Transparencia con número de folio 201172624000019, consistente en cuántas intervenciones a localizaciones geográficas o geolocalizaciones realizaron sin autorización de un Juez federal o local, porque estuvo en peligro la integridad física o la vida de una persona o se encontró en riesgo por hechos relacionados con la privación ilegal de la libertad, secuestro, extorsión o delincuencia organizada, según lo establece el artículo 303 del Código Nacional de Procedimientos Penales, durante el 1 de enero del 2018 hasta el 31 de enero del 2024.

SEGUNDO.- Remítase la presente declaración de inexistencia al Director de Asuntos Jurídicos y responsable de la Unidad de Transparencia de la Fiscalía General del Estado, para que someta a consideración del Comité de Transparencia de esta Institución la presente determinación y en el ámbito de sus atribuciones confirme, modifique o revoque la presente declaración...”

Con base en lo anterior este comité de transparencia procede al análisis de acuerdo de declaratoria de inexistencia, con base en los siguientes:

CONSIDERANDOS

I.- El Comité de Transparencia de la Fiscalía General, es competente para conocer del presente asunto de conformidad con lo dispuesto por lo establecido en los artículos 44 fracción II, 138 de la Ley General de Transparencia y Acceso a la Información Pública y 73 fracción II y 127 de la Ley de Transparencia, Acceso a la Información Pública y buen Gobierno del Estado de Oaxaca.

II.- El objeto de la presente resolución será analizar la declaración de inexistencia de intervenciones a localizaciones geográficas o geolocalizaciones sin autorización de un Juez federal o local porque estuvo en peligro la integridad física o la vida de una persona o se encontró en riesgo por hechos relacionados con la privación ilegal de la libertad, secuestro, extorsión o delincuencia organizada, según lo establece el artículo 303 del Código Nacional de Procedimientos Penales, durante el 1 de enero del 2018 hasta el 31 de enero del 2024.

III.- A fin de determinar si se confirma o no la inexistencia de información, es importante señalar que el derecho de acceso a la información encuentra cimentado a partir de lo dispuesto en el artículo 6º, apartado A, de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, el cual establece que: “...*Toda la información en posesión de cualquier autoridad, entidad, órgano y organismo de los Poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, órganos autónomos, partidos políticos, fideicomisos y fondos públicos, así como de cualquier persona física, moral o sindicato que reciba y ejerza recursos públicos o realice actos de autoridad en el ámbito federal, estatal y municipal, es pública y sólo podrá ser reservada temporalmente por razones de interés público y seguridad nacional, en los términos que fijen las leyes...*”

En ese sentido, se tiene presente que el acceso a la información pública comprende el derecho fundamental a solicitar, investigar, difundir, buscar y recibir información que se encuentre integrada en documentos que registren el ejercicio de las facultades, funciones y competencias de los sujetos obligados, lo que conlleva a documentar todo lo relativo a éstas y presume su existencia de conformidad con lo establecido en las leyes en materia de transparencia.

De igual forma el artículo 6º, apartado A, de la Constitución antes referida, establece que “... *Los sujetos obligados deberán documentar todo acto que derive del ejercicio de sus facultades, competencias o funciones, la ley determinará los supuestos específicos bajo los cuales procederá la declaración de inexistencia de la información...*”

Por lo que la declaración de la inexistencia de la información, se encuentra condicionada, acorde a lo dispuesto por el artículo 138 Y 139 de la Ley General de Transparencia y Acceso a la información pública y 127 de la Ley de Transparencia, Acceso a la Información Pública y buen Gobierno del Estado de Oaxaca, que establecen:

LEY GENERAL DE TRANSPARENCIA Y ACCESO A LA INFORMACIÓN PÚBLICA

Artículo 138. Cuando la información no se encuentre en los archivos del sujeto obligado, el Comité de Transparencia:

- I. Analizará el caso y tomará las medidas necesarias para localizar la información;
- II. Expedirá una resolución que confirme la inexistencia del Documento;
- III. Ordenará, siempre que sea materialmente posible, que se genere o se reponga la información en caso de que ésta tuviera que existir en la medida que deriva del ejercicio de sus facultades, competencias o funciones, o que previa acreditación de la imposibilidad de su generación, exponga de forma fundada y motivada, las razones por las cuales en el caso particular no ejerció dichas facultades, competencias o funciones, lo cual notificará al solicitante a través de la Unidad de Transparencia, y
- IV. Notificará al órgano interno de control o equivalente del sujeto obligado quien, en su caso, deberá iniciar el procedimiento de responsabilidad administrativa que corresponda.

Artículo 139. La resolución del Comité de Transparencia que confirme la inexistencia de la información solicitada contendrá los elementos mínimos que permitan al solicitante tener la certeza de que se utilizó un criterio de búsqueda exhaustivo, además de señalar las circunstancias de tiempo, modo y lugar que generaron la inexistencia en cuestión y señalará al servidor público responsable de contar con la misma.

LEY DE TRANSPARENCIA, ACCESO A LA INFORMACIÓN PÚBLICA Y BUEN GOBIERNO DEL ESTADO DE OAXACA

Artículo 127. Cuando la información solicitada no se encuentre en los archivos del área del sujeto obligado, se turnará al Comité de Transparencia, el cual:

- I. Analizará el caso y tomará las medidas necesarias para localizar la información;
- II. Dictará el acuerdo que confirme la inexistencia del documento;
- III. Ordenará, siempre que sea materialmente posible, que se genere o se reponga la información en caso de que esta tuviera que existir en la medida que deriva del ejercicio de sus facultades, competencias o funciones; o bien, previa acreditación de la imposibilidad de su generación o reposición, exponga de forma fundada y motivada, las razones por las cuales en el caso particular no ejerció dichas facultades, competencias o funciones, lo cual notificará al solicitante a través de la Unidad de Transparencia; y

IV. Notificará al órgano interno de control o equivalente del sujeto obligado quien, en su caso, deberá iniciar el procedimiento de responsabilidad que corresponda.

IV.- Con base en lo anterior se procede al estudio del fondo del asunto, señalando en primer término que la Fiscalía Especializada para la Atención a Delitos de Alto Impacto, cuenta con las facultades para solicitar intervenciones de comunicaciones privadas, localizaciones geográficas en tiempo real y entrega de datos conservados ante los Jueces de Control en turno del Centro Nacional de Justicia Especializado en Control de Técnicas de Investigación, Arraigo e Intervención de Comunicaciones con competencia en toda la República y con residencia en la Ciudad de México, ante los Jueces de Distrito Especializados en el Sistema Penal Acusatorio en turno, adscritos al Centro de Justicia Penal Federal en el Estado de Oaxaca, y los diversos concesionarios de telecomunicaciones autorizados, o proveedores de servicios de aplicaciones y contenidos; en representación del Fiscal General del Estado de Oaxaca, como se desprende del acuerdo delegatorio de facultades FGEO/023/2020, de 09 de noviembre de 2020, publicado en el Diario Oficial de la Federación el 19 de enero del 2021, mismo que a continuación se transcribe:

Acuerdo No. FGEO/023/2020

ACUERDO DELEGATORIO DE FACULTADES PARA REALIZAR SOLICITUDES DE INTERVENCIÓN DE COMUNICACIONES PRIVADAS, LOCALIZACIÓN GEOGRÁFICA EN TIEMPO REAL Y ENTREGA DE DATOS CONSERVADOS.

Rubén Vasconcelos Méndez, Fiscal General del Estado de Oaxaca, con fundamento en lo dictado en el segundo párrafo del artículo 189 de la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión, y en ejercicio de las facultades que me confieren los artículos 21 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, 21 y 114 Apartado D de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Oaxaca, 6, 10, fracciones I y V y 11 fracciones VII, XVI y XIX de la Ley Orgánica de la Fiscalía General del Estado de Oaxaca vigente de acuerdo a lo establecido en el decreto 755, mediante el cual se reforman, adiciona y derogan diversas disposiciones de la referida ley, y;

RESULTANDO

PRIMERO.- *Mediante decreto número 1263 emitido por la Sexagésima Segunda Legislatura Constitucional del Estado Libre y Soberano de Oaxaca publicado en el Periódico Oficial del Estado de Oaxaca el 30 de junio del año 2015, se ordenó la adición del apartado D al artículo 114 de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Oaxaca, dentro de su TÍTULO SEXTO: DE LOS ÓRGANOS AUTÓNOMOS, estableciendo, en lo que nos interesa que, el Ministerio Público es un órgano público autónomo, único e indivisible, dotado de personalidad jurídica y de patrimonio propios.*

SEGUNDO. - *Mediante decreto número 1326 emitido por la Sexagésima Segunda Legislatura Constitucional del Estado Libre y Soberano de Oaxaca, publicado en el Periódico Oficial del Estado de Oaxaca el 6 de octubre del año 2015, se aprobó la Ley Orgánica de la Fiscalía General del Estado de Oaxaca vigente, retomando en su artículo 3 Segundo Párrafo que el Ministerio Público es un órgano autónomo, único e indivisible.*

TERCERO. - Con fecha 21 de noviembre de 2015, se publicó en el Periódico Oficial del Estado de Oaxaca, el Reglamento de la Ley Orgánica de la Fiscalía General del Estado de Oaxaca, mismo que a la fecha se encuentra vigente.

CUARTO. - De conformidad con lo dispuesto en los artículos 21 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, 21 de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Oaxaca, la investigación de los delitos corresponde al Ministerio Público y a las policías, las cuales actuarán bajo la conducción y mando de aquél en el ejercicio de su función.

QUINTO.- La Fiscalía General es la Institución en la cual reside el Ministerio Público y le corresponde iniciar la investigación cuando tenga conocimiento de la existencia de un hecho que la ley señale como delito y recabar la denuncia o querrela como requisito procesal por cualquiera de las formas previstas por las disposiciones aplicables; ordenar la recolección de indicios y datos de prueba que sirvan para emitir las resoluciones correspondientes en la investigación o durante el proceso penal. La titularidad de la Fiscalía General del Estado corresponde al Fiscal General, quien preside la Institución del Ministerio Público y le compete el ejercicio originario de las facultades, atribuciones y funciones que le otorgan a la Fiscalía General y al Ministerio Público, la Constitución Federal, la Constitución Estatal, el Código Nacional de Procedimientos Penales y las demás disposiciones aplicables; según artículos 3, 5 y 6 de la Ley Orgánica de la Fiscalía General del Estado de Oaxaca vigente.

SEXTO. - Los artículos 291 y 303 del Código Nacional de Procedimiento Penales, establecen; que cuando en la investigación el Ministerio Público considere necesaria:

a). - **La intervención de comunicaciones privadas**, el Titular de la Procuraduría General de la República, o en quienes éste delegue esta facultad, así como los Procuradores de las entidades federativas, podrán solicitar al Juez federal de control competente, por cualquier medio, la autorización para practicar la intervención, expresando el objeto y necesidad de la misma, y;

b).- **La Localización geográfica en tiempo real o entrega de datos conservados** por los concesionarios de telecomunicaciones, los autorizados o proveedores de servicios de aplicaciones y contenidos de los equipos de comunicación móvil asociados a una línea que se encuentra relacionada con los hechos que se investigan, el Procurador, o el servidor público en quien se delegue la facultad, podrá solicitar al Juez de control del fuero correspondiente en su caso, por cualquier medio, requiera a los concesionarios de telecomunicaciones, los autorizados o proveedores de servicios de aplicaciones y contenidos, para que proporcionen con la oportunidad y suficiencia necesaria a la autoridad investigadora, la información solicitada para el inmediato desahogo de dichos actos de investigación.

SÉPTIMO. - El Consejo de la Judicatura Federal ante la situación delincencial actual, determinó tomar medidas para eficientar la respuesta que el Estado debe dar a ese panorama.

Por lo que bajo una nueva reflexión en la operatividad de las Técnicas de Investigación, estima conveniente ampliar la competencia limitada que prevé el artículo 14 del Acuerdo Plenario que rige al aludido Centro de Justicia, para incluir las técnicas de investigación relacionadas con requerimientos de información del secreto bancario o financiero, y aseguramiento de activos financieros, en la etapa del proceso en que solo interviene el Ministerio Público como rector de la investigación en asuntos tramitados bajo el Nuevo Sistema de Justicia Penal Acusatorio en etapa de investigación inicial, durante ésta y hasta antes de que con motivo de ella el imputado quede a disposición del Juez de Control del Centro de Justicia

Penal Federal correspondiente, así como en las averiguaciones previas que todavía se tramiten bajo el sistema penal mixto.

En consecuencia, esta reforma tiene como fin delimitar los alcances normativos respecto a la competencia de los Jueces de Control de Justicia Especializado, siguiendo los criterios adoptados por el Máximo Tribunal del País.

OCTAVO. - El Pleno del Consejo de la Judicatura Federal, el 21 de mayo de 2019, emitió el **Acuerdo General 5/2019 QUE REFORMA LOS ARTÍCULOS 14 Y 19 DEL DIVERSO 3/2017, POR EL QUE SE CREA EL CENTRO NACIONAL DE JUSTICIA ESPECIALIZADO EN CONTROL DE TÉCNICAS DE INVESTIGACIÓN, ARRAIGO E INTERVENCIÓN DE COMUNICACIONES, estableciéndose:**

"Único. Se reforman los artículos 14 y 19 del Acuerdo General 3/2017, del Pleno del Consejo de la Judicatura Federal, por el que se crea el Centro Nacional de Justicia Especializado en Control de Técnicas de Investigación, Arraigo e Intervención de Comunicaciones, para quedar como sigue:

"Artículo 14. Los Jueces de control serán competentes en toda la República, desde el inicio de la etapa de investigación inicial, durante la misma y hasta antes de que se judicialice el asunto, para conocer y resolver de las solicitudes presentadas por el Ministerio Público de la Federación siguientes:

I. A la IV...

V. Las solicitudes presentadas por el Ministerio Público de la Federación en la etapa de averiguación previa, siguientes:

- a) Cateo;
- b) Arraigo;
- c) Intervención de comunicaciones;
- d) Aseguramiento de activos financieros, tales como cuentas y demás valores que se encuentren dentro del sistema financiero, tratándose de la investigación de delitos de delincuencia organizada; y operaciones con recursos de procedencia ilícita, previsto en el artículo 400 Bis del Código Penal Federal; y
- e) Requerimiento a las Instituciones de Crédito o a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, de información relativa al secreto bancario o financiero, tratándose de la investigación de delitos de delincuencia organizada y de operaciones con recursos de procedencia ilícita, previsto en el artículo 400 Bis del Código Penal Federal.

También conocerán de la ratificación de la orden de la localización geográfica en tiempo real o la entrega de los datos conservados a los concesionarios de telecomunicaciones, los autorizados o proveedores de servicios de aplicaciones y contenidos, dada por el titular del Ministerio Público de la Federación o el servidor público en quien se delegue la facultad; de conformidad con el artículo 303 del Código Nacional de Procedimientos Penales, hasta antes de que se judicialice el asunto.

Adicionalmente serán competentes para conocer, de las solicitudes de intervención de comunicaciones privadas, solicitudes de entrega de datos conservados, orden de localización geográfica en tiempo real, ratificación de la orden de localización geográfica en tiempo real y ratificación de la entrega de datos que hagan los titulares del Ministerio Público de las entidades federativas desde el inicio de la etapa de investigación inicial, durante la misma y hasta antes de que se judicialice el asunto, en términos

de lo dispuesto por el artículo 16 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, independientemente de que se trate del sistema acusatorio o mixto.

En el supuesto a que se refiere la fracción V de este artículo, los Jueces de control no actuarán habilitados como jueces de Distrito especializados en el sistema penal acusatorio, sino como jueces de Distrito con competencia para conocer de estos asuntos.

Artículo 19. ...

Para todos los efectos legales a que haya lugar, la notificación realizada por medios electrónicos surtirá efecto el mismo día a aquel en que por sistema se confirme que se recibió el archivo electrónico correspondiente..."

Por lo anterior, resulta necesario emitir el presente **ACUERDO DELEGATORIO DE FACULTADES PARA REALIZAR SOLICITUDES DE INTERVENCIÓN DE COMUNICACIONES PRIVADAS, LOCALIZACIÓN GEOGRÁFICA EN TIEMPO REAL Y ENTREGA DE DATOS CONSERVADOS**. Fundamentándose el mismo en los siguientes:

CONSIDERANDOS

PRIMERO. Que la Fiscalía General del Estado de Oaxaca es la institución en la cual reside el Ministerio Público, dotada de autonomía constitucional, administrativa, presupuestal, financiera y operativa con personalidad jurídica y patrimonio propios, determinando sus prioridades de acuerdo con sus requerimientos y necesidades. Y ejerciendo sus facultades respondiendo a la satisfacción del interés público; el cual dirige la investigación y persecución de los probables hechos constitutivos de delito, los que determinen la participación punible y los que acrediten la inocencia del imputado. Promueve el ejercicio de la acción penal ante los tribunales de justicia, protege y brinda atención a las víctimas, ofendidos y testigos e interviene en los asuntos de orden civil, familiar y otros, en la forma que señala el Código Nacional de Procedimientos Penales y las demás disposiciones aplicables.

SEGUNDO. El Fiscal General como tal se encuentra facultado para suscribir el presente Acuerdo de conformidad con los dispuestos en los artículos 6, 10, fracciones I y V de la Ley Orgánica de la Fiscalía General del Estado de Oaxaca vigente.

TERCERO. De conformidad con lo dispuesto por artículo 11 fracciones VII, XI y XIX de la Ley Orgánica de la Fiscalía General del Estado de Oaxaca, el Fiscal General del Estado, tiene la atribución de emitir acuerdos, circulares, instructivos, protocolos, manuales y demás disposiciones jurídicas y administrativas que conduzcan al buen desempeño de las funciones de la Fiscalía General; así como delegar las atribuciones, facultades y funciones que las disposiciones aplicables le confieren, los cuales deberán publicarse en el Periódico Oficial del Estado de Oaxaca, así como en el Diario Oficial de la Federación, de conformidad con lo dictado en el segundo párrafo del artículo 189 de la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión.

CUARTO. Los artículos 291 y 303 del Código Nacional de Procedimiento Penales, establecen; que cuando en la investigación el Ministerio Público considere necesaria la intervención de comunicaciones privadas, el Titular de la Procuraduría General de la República, o en quienes éste delegue esta facultad, así como los Procuradores de las entidades federativas, podrán solicitar al Juez federal de control competente, por cualquier medio, la autorización para practicar la intervención, expresando el objeto y necesidad de la misma, y; la Localización geográfica en tiempo real o entrega de datos conservados.

Derivado de lo anterior he tenido a bien emitir el siguiente: **ACUERDO DELEGATORIO DE FACULTADES PARA REALIZAR SOLICITUDES DE INTERVENCIÓN DE COMUNICACIONES PRIVADAS, LOCALIZACIÓN GEOGRÁFICA EN TIEMPO REAL Y ENTREGA DE DATOS CONSERVADOS.**

PRIMERO. Se delegan facultades al titular de la Fiscalía Especializada para la Atención a Delitos de Alto Impacto, para que, a través del Portal de Servicios en Línea del Poder Judicial de la Federación, en representación del Fiscal General del Estado, solicite ante el Juez de Control en turno del Centro Nacional de Justicia Especializado en Control de Técnicas de Investigación, Arraigo e Intervención de Comunicaciones, con competencia en toda la república y con residencia en la Ciudad de México, desde el inicio de la etapa de investigación inicial, durante la misma y hasta antes de que se judicialice el asunto, autorización para la intervención de comunicaciones privadas en todas sus modalidades, que son de manera enunciativa mas no limitativa, las siguientes: entrega de datos conservados, localización geográfica en tiempo real y extracción de información, así como la ratificación de localización geográfica en tiempo real y solicitud de entrega de datos conservados, conforme a lo establecido en los artículos 291 y 303 del Código Nacional de Procedimientos Penales, así como en el Acuerdo General 5/2019 emitido por el Pleno del Consejo de la Judicatura Federal y demás que se emitan relativos en la materia.

SEGUNDO. Se delegan facultades al titular de la Fiscalía Especializada para la Atención a Delitos de Alto Impacto, para que, en representación del Fiscal General del Estado, solicite ante el Juez de Distrito Especializado en el Sistema Penal Acusatorio en turno, adscrito al Centro de Justicia Penal Federal en el Estado de Oaxaca, una vez judicializada la investigación, autorización para la intervención de comunicaciones privadas en todas sus modalidades, que son de manera enunciativa mas no limitativa, las siguientes: entrega de datos conservados, localización geográfica en tiempo real y extracción de información, así como la ratificación de localización geográfica en tiempo real y solicitud de entrega de datos conservados, conforme a lo establecido en los artículos 291 y 303 del Código Nacional de Procedimientos Penales, así como en el Acuerdo General 5/2019 emitido por el Pleno del Consejo de la Judicatura Federal y demás que se emitan relativos en la materia.

TERCERO. Se delegan facultades al titular de la Fiscalía Especializada para la Atención a Delitos de Alto Impacto, para que, en representación del Fiscal General del Estado, solicite a los concesionarios de telecomunicaciones la localización geográfica en tiempo real y entrega de datos conservados, en términos del artículo 303 del Código Nacional de Procedimientos Penales y, en su caso, a los autorizados y proveedores de servicios de aplicaciones y contenidos, la intervención de comunicaciones en todas sus modalidades.

CUARTO. Se instruye a al titular de la Fiscalía Especializada para la Atención a Delitos de Alto Impacto, para que, en el ámbito de su competencia, ejecute todas las medidas pertinentes y necesarias para el debido cumplimiento del presente acuerdo delegatorio.

TRANSITORIOS

PRIMERO. El presente acuerdo delegatorio entrará en vigor al día siguiente de su publicación en el Diario Oficial de la Federación.

SEGUNDO. Se dejan sin efectos los acuerdos delegatorios en la materia, suscritos con anterioridad.

San Bartolo Coyotepec; Centro, Oaxaca, a 09 de noviembre de 2020.

Derivado de ello se tiene que los temas relacionados con las intervenciones de comunicaciones son tramitados únicamente por el Titular de la Fiscalía Especializada para la Atención a Delitos de alto Impacto, esto a fin de llevar un adecuado control de las solicitudes realizadas a nivel estatal, por lo que cuenta con una base de datos en la cual son registradas todas y cada una de las solicitudes que deberán ser resueltas por la autoridad judicial y las que por excepción se solicitan primeramente ante los concesionarios de telecomunicaciones.

Aunado a ello y acorde a la Tabla de Aplicabilidad Integral de las Obligaciones de Transparencia de la Fiscalía General, la Fiscalía Especializada para la Atención a Delito de alto Impacto, es el área responsable de realizar validar, actualizad y publicar la información respecto de las intervenciones de comunicaciones privadas realizadas por este órgano de procuración de justicia, por ende tiene pleno control de la información.

En razón de lo expuesto se considera que no se está en el supuesto previsto en la fracción I del artículo 138 de la Ley General de Transparencia, ya que la búsqueda de la información fue solicitada ante el área que podría contar con la información acorde a sus facultades y atribuciones, aunado a ello, se tiene que la Unidad de Transparencia, a través del oficio FGEO/DAJ/U.T/0228/2024, solicitó a las áreas de la Fiscalía General, que por alguna circunstancia podría contar con la información, realizaran la búsqueda de la información correspondiente obteniéndose los siguientes resultado:

NÚMERO DE OFICIO	ÁREA	RESULTADO DE LA BÚSQUEDA
175/V.G.Z.C/2024	Vicefiscalía General Zona Centro	"... Esta vicefiscalía no cuenta con registros de que se hayan solicitado y realizado intervención a localizaciones geográficas o geolocalizaciones realizadas si autorización de un juez federal o local..."
VGCR/268/2024	Vicefiscalía General de Control Regional	"... después de realizar una búsqueda minuciosa en la base de datos con que cuenta esta vicefiscalía, No se encontraron intervenciones a localizaciones geográficas o geolocalizaciones realizadas son la autorización de un juez federal o local en el periodo antes mencionado..."
FGEO/VRVC/OP/35/2024	Vicefiscalía Regional de Valles Centrales	Al efecto remitió una tabla que abarca los meses y años de 2018 a 2024, en los que informa resultados en 0 (cero)
VGACS/DNOL/0667/2024	Unidad de Búsqueda de personas no localizadas	"... Después de haber realizado una minuciosa búsqueda en los registro y bases de datos con lo que cuenta esta Unidad de Búsqueda de personas No localizadas, no se encontró registro o antecedente respecto a la información solicitada
UEDF/116/2024	Unidad Especializada en Desaparición Forzada	"...no se cuenta con la información requerida en el oficio de cuenta ..."
VRI/201/2024	Vicefiscalía Regional del Istmo	"...Ningún derivado de la geolocalización respecto a sus puntos 1,2,3,4..."
SIN NÚMERO	Vicefiscalía Regional de la Costa	"...después de haber realizado una minuciosa búsqueda en los archivos que se lleva en esta Institución, hago de su conocimiento que no se encontraron datos de lo solicitado en el oficio de referencia..."

CRM/DSE/044/2024	Vicefiscalía Regional de la Mixteca	<p><i>“...En relación a los puntos marcados con los números 1 y 2, le informo que todas las solicitudes de intervención de comunicaciones son realizadas a través de la oficina del Fiscal Especializado para la atención a Delitos de Alto Impacto ya que es la persona autorizada por parte del Fiscal General del Estado de Oaxaca, por lo antes expuesto, dicha solicitud deberá ser dirigida a la citada Autoridad. Respecto a los puntos 3 y 4, le comunico que no hay información que reportar ya que no hay registro de dichas actividades...”</i></p>
------------------	-------------------------------------	--

Por lo que en efecto se tiene que ninguna de las áreas de la Fiscalía General que inician carpetas de investigación por los delitos señalados y que por ende podrían haber generado dicha información, no cuentan con la información solicitada.

De igual forma tampoco se está en el supuesto de requerir que se genere o se reponga la información en caso de que esta tuviera que existir en la medida que deriva del ejercicio de sus facultades, como lo prevé la fracción III del citado artículo 138 de la Ley General, porque la información que se requiere, es **información que no se ha generado atendiendo a que no se ha ejercido dicha facultad que establece el artículo 303 del Código Nacional de Procedimientos Penales**, asimismo, el acuerdo de inexistencia fue emitido por un servidor público de esta Fiscalía General en el ejercicio de sus funciones, quien tiene conocimiento que declarar con dolo o negligencia la inexistencia de información son causas de una sanción, acorde a lo establecido en el artículo 174 fracción VII, de la Ley de Transparencia, Acceso a la información Pública y Buen Gobierno, asimismo, al inicio de un procedimiento administrativo ante nuestro órgano de control interno.

En ese sentido y para acreditar las circunstancias de **tiempo, modo y lugar** que generaron la inexistencia de la información, se tiene que tanto la Fiscalía Especializada para la Atención a Delitos de Alto Impacto, así como las demás áreas de la Fiscalía que por alguna circunstancia pudieran contar con la información, realizaron la búsqueda de la información en sus archivos con lo que cuentan, asimismo y el principal motivo que genera la inexistencia, es que se tiene pleno conocimiento que dicha **faculta no se ha ejercido**, por lo que es de apreciar que se cumplen con las circunstancias de tiempo, modo y lugar, ya que sí se realizó una búsqueda minuciosa al interior de las áreas de la Fiscalía, siendo los procesos de búsqueda los adecuados.

Por lo anterior y al no existir otra fuente autorizada dentro de esta Fiscalía General para poder obtener la información requerida, acorde a lo establecido por la fracción II del artículo 138 de la Ley General, este comité de Transparencia confirma la inexistencia de la información relacionada con intervenciones a localizaciones geográficas o geolocalizaciones sin autorización de un Juez federal o local porque estuvo en peligro la integridad física o la vida de una persona o se encontró en riesgo por hechos relacionados con la privación ilegal de la libertad, secuestro, extorsión o delincuencia organizada, según lo establece el artículo 303 del Código Nacional de Procedimientos Penales, durante el 1 de enero del 2018 hasta el 31 de enero del 2024, siendo la razón primordial el no haberse ejercido dicha facultad, **sin que ello**

constituya una restricción al derecho de acceso a la información, dado que se encuentra justificada que no se cuente con la información requerida.

No habiendo otro asunto más que tratar este Comité de Transparencia:

RESUELVE:

PRIMERO. Se confirma la inexistencia de la información relacionada con intervenciones a localizaciones geográficas o geolocalizaciones sin autorización de un Juez federal o local porque estuvo en peligro la integridad física o la vida de una persona o se encontró en riesgo por hechos relacionados con la privación ilegal de la libertad, secuestro, extorsión o delincuencia organizada, según lo establece el artículo 303 del Código Nacional de Procedimientos Penales, durante el 1 de enero del 2018 hasta el 31 de enero del 2024.

SEGUNDO: Se instruye a la unidad de transparencia a efecto de que en vía de cumplimiento notifique el contenido de la presente resolución al solicitante y en su momento se publique la presente.

Así lo resolvieron por unanimidad de votos los Integrantes del Comité de Transparencia de la Fiscalía General del Estado de Oaxaca, siendo las once horas con quince minutos del día de su inicio, firmado para constancia los que en ella intervinieron.- **CONSTE.**

NOMBRE, CARGO DENTRO DEL SUJETO OBLIGADO Y CARGO DENTRO DEL COMITÉ	FIRMA
AMALIA RUEDA ALONSO DIRECTORA DEL SERVICIO PROFESIONAL DE CARRERA Y PRESIDENTA DEL COMITÉ DE TRANSPARENCIA.	
JAIME ALEJANDRO VELÁZQUEZ MARTÍNEZ DIRETOR DE ASUNTOS JURÍDICOS Y SECRETARIO TÉCNICO DEL COMITÉ DE TRANSPARENCIA	
L.I. MARCELO DANIEL TOTOLHUA GARCÍA COORDINADOR DE SISTEMAS, INFORMÁTICA Y ESTADÍSTICAS Y VOCAL DEL COMITÉ DE TRANSPARENCIA	